

DOCENTE: Jackeline Tejada	ASIGNATURA: RELIGION	GRADO: OCTAVO
CÓDIGO:II-29-07-21	TEMA: mitos y creencias pueblos indígenas de Colombia	Curso: 801-802-803-804

- I. INTRODUCCIÓN: Las relaciones mitológicas de los indígenas colombianos, nos señalan el profundo arraigo de sus creencias en los espíritus que animan la naturaleza: en las lagunas, los ríos, los bosques y de las diversas fuerzas naturales. [https://www.tornamesa.co/libro/mitos-y-leyendas-indigenas-de-colombia\\_18030](https://www.tornamesa.co/libro/mitos-y-leyendas-indigenas-de-colombia_18030)
- II. DESEMPEÑO PARA EVALUAR: Relaciona los mitos y creencias de las comunidades indígenas del siglo XIX con el siglo XXI
- III. ACTIVIDADES POR DESARROLLAR:  
Lea detenidamente el siguiente texto:

MITO EMBERA CATIO

[https://siic.mininterior.gov.co/sites/default/files/mitos\\_de\\_origen\\_pueblos\\_indigenas\\_de\\_colombia.pdf](https://siic.mininterior.gov.co/sites/default/files/mitos_de_origen_pueblos_indigenas_de_colombia.pdf)

#### ORIGEN ASTROS

Hace muchos años, cuando empezó a formarse el universo y todo era oscuridad, había un par de hermanos. Humántahu se llamaba el hombre y Gedeco la mujer; los dos se querían en demasía, tanto que pese a estar prohibido, resolvieron unirse sin que sus padres lo supieran. Pero Caragabí, dios que todo lo creó y todo lo ve, resolvió castigarlos y convirtió en sol al hombre y en luna a la mujer y para evitar que esta clase de uniones siguieran sucediéndose, dio apellidos distintos a las diferentes familias para que así se distinguieran. Gedeco sigue amando extraordinariamente a Humántahu y quiere tenerlo siempre a su lado, pero esto le es imposible porque no puede alcanzarlo; en cambio Humántahu no quiere a Gedeco porque ella pasa por todos los ciclos de la mujer. Cuando Caragabí los convirtió en sol y luna respectivamente, situó a cada uno en determinado lugar para que desde allí alumbraran la tierra; empero, uno y otra le hicieron reclamos:

-Estoy muy cerca y mis rayos son muy fuertes; debo estar más lejos, dijo: el sol.

-Estoy muy cerca y siento mucho frío; debo estar muy lejos, dijo: la luna.

Y Caragabí accedió a las peticiones, pero los dejó con un solo ojo; antes tenían dos y ésta era la causa para que ambos iluminaran más.

Hay ocasiones en que Humántahu quiere pasear por los caminos de Gedeco y entonces lo encuentra todo manchado con su sangre; la luna tiene que proceder a lavarlo todo y de allí es de donde proviene la lluvia.

2. Elabore una historieta que represente el mito
3. Que otro nombre le darías a este mito
4. ¿Explica porque crees que los indígenas expresaban su devoción a los dioses por medio de los mitos
5. **Consulta un mito de algún pueblo indígena colombiano de la actualidad** y compáralo con el de la lectura crees que los pueblos indígenas han cambiado su forma de ver el mundo y sus creencias ¿Argumenta tu respuesta?

#### AUTOEVALUACIÓN:

Que tal te pareció el tema, que tan difícil fue entenderlo, que fue lo que más te llamo la atención